

Covid-19 presiona al sector salud

Clínica de la U. de los Andes y Meds se acogen a Ley de Protección del Empleo

Se suman a Red UC-Christus, que tratan de adaptarse al escenario de la pandemia, que ha reducido fuertemente su demanda.

Por Felipe O'Ryan y Sofía Chiesa o Casagrande

A pesar de lo que se podría pensar, la pandemia causada por el covid-19 está teniendo un impacto sumamente negativo en el negocio de la salud, específicamente en el de las clínicas, que hoy dicen estar viéndose presionadas para acogerse a la Ley de Protección del Empleo. Así como lo hizo la Red UC-Christus la semana pasada, ahora lo harán la Clínica de la Universidad de los Andes y en MEDS.

Con todos los esfuerzos de las clínicas en el combate del coronavirus, la demanda en las clínicas ha caído y las intervenciones y procedimientos que no son urgentes han debido suspenderse. Cifras de un estudio del ex superintendente de Salud Manuel Inostroza citadas por Pulso, registraron una caída de 80% en su demanda en casi todas las líneas de negocio.

Esta presión ha causado que las clínicas tengan que acogerse a la Ley de Protección del Empleo. En el caso de UC-Christus, un 30% de sus trabajadores verían afectadas sus labores por esta iniciativa y un 12% de ellos, suspendida su relación laboral con la empresa. Un 18% verá reducida su jornada laboral. En el caso de UC Christus, la baja en atenciones ambulatorias ha sido de un 80% y de un 60% en el caso de las hospitalizaciones.

Desde MEDS confirmaron que algunos centros se acogieron a la ley, mientras que en la clínica de la Universidad de los Andes están evaluando los detalles.

"En algunos de nuestros centros ambulatorios nos acogimos a la Ley de Protección del Empleo. Además, hemos aplicado medidas adicionales como la rebaja temporal de sueldos de toda la plana ejecutiva y miembros del directorio", comentó el gerente general corporativo de la firma, Andrés Fernández.

"Las otras aún no lo aplican, pero acogerse es una opción que no deja de estar sobre el tablero", dice la presidenta de la Federación Nacional de Sindicatos de la Salud Privada, Gloria Flores.

“Acogerse es una opción que no deja de estar sobre el tablero (en otras clínicas)”. Gloria Flores, presidenta de la Federación Nacional de Sindicatos de la Salud Privada.

En otras clínicas aún no se ha decidido aplicar esta medida, pero sí se están manejando otras iniciativas.

Clínica Indisa reactivó hoy sus servicios ambulatorios y un plan de cirugías quirúrgicas. "En lo laboral, la clínica está evaluando un plan de contención de gastos, sin embargo por su naturaleza no se acogerá a la Ley de Protección del Empleo. La única medida que se había tomado hasta ahora era que cerca de 400 trabajadores se mantuvieran en sus casas, de manera de evitar mayores contagios. A partir de hoy, todos se reintegran a sus labores, en horario normal hasta las 18:30 hrs", dice la empresa en un comunicado.

En la Clínica Las Condes una medida que se evalúa es la opción de adelantar las vacaciones en su centro de visión, que es una de sus filiales. Desde el sindicato de profesionales de la Clínica Santa María, en tanto, sus trabajadores explican que la empresa no les ha comentado que se vayan a acoger a la ley, pero que están en conversaciones para aplicar medidas que aumenten la productividad.

Los hospitales y clínicas mejor equipados de Chile Ranking 2019 del Global Health Intelligence

Los hospitales mejor equipados para recibir pacientes

	Camas de hospitalización	Camas de usos múltiples	Camas ambulatorias	Total de camas
H. clínico reg. Dr. Guillermo G. Benavente (Concepción)	780	0	114	894
Complejo asistencial Dr. Sótero del Río	779	0	0	779
Hospital Dr. Hernán Henríquez (Temuco)	706	0	47	753
Hospital Barros Luco Trudeau	693	0	0	693
Hospital Clínico San Borja-Arriarán	541	0	98	639
Hospital Clínico Universidad de Chile	557	0	0	557
Hospital San Juan de Dios	549	0	136	685
Complejo Hospitalario San José	600	0	0	600
Hospital Clínico Regional (Valdivia)	500	0	48	548
Clínica Dávila	445	0	93	538

La mejor infraestructura para acomodar un alto volumen de procedimientos

	Cantidad de salas generales de operación
Clínica Alemana	22
Complejo asistencial Dr. Sótero del Río	21
Hospital Barros Luco Trudeau	20
Hospital Dr. César Garavagno Burotto	20
Hospital Clínico Universidad de Chile	20
H. clínico reg. Dr. Guillermo Grant Benavente	19
Clínica Santa María	18
Clínica Las Condes	18
Hospital San Juan de Dios	17
Clínica Dávila	16

“Estamos evaluando un plan de contención de gastos, sin embargo no nos acogeremos a la Ley” Clínica Indisa.

Las cantidades más altas de equipos quirúrgicos

	Ventiladores	Máq. de anestesia	Máq. de endoscopia	Arcos en C	Total equipos
H. Regional Dr. Guillermo Grant (Concepción)	145	18	1	5	169
Hospital Clínico La Florida Dra. Eloisa Díaz	60	0	21	3	85
Hospital de Puerto Montt	48	0	26	5	79
Hospital Carlos Van Buren (Valparaíso)	66	0	7	5	78
Hospital Dr. Félix Bulnes	61	0	15	2	78
Hospital Padre Alberto Hurtado	55	0	10	3	68
Hospital Stgo. Oriente Dr. Luis Tisné	45	14	2	1	62
Hospital de Urgencia Asistencia Pública	50	7	0	3	60
C. Enfermedades Respiratorias Infantiles (P. Alto)	60	0	0	0	60
Clínica Reñaca (Viña del Mar)	32	11	12	2	59*

*: Más dos máquinas de cirugía laparoscópica

La mejor base instalada para tratar el cáncer

	Máq. terapia cobalto	Aceleradores lineares	Radioterapia	Mamografías estereotácticas	Eq. mastografías oncológicas	Total equipos
Instituto Nacional del Cáncer	1	5	1	1	1	9
Hospital Padre Hurtado	0	0	8	1	0	9
Hospital Carlos Van Buren (Valparaíso)	0	2	5	0	1	8
Fundación López Pérez	2	1	1	1	1	6
Hospital Base Valdivia	0	2	0	2	1	5
Clínica Tabancura	0	0	0	2	2	4
Hospital Clínico Regional (Concepción)	1	0	1	1	1	4
Clínica Reñaca	0	1	1	1	1	4
Clínica Alemana de Temuco	0	1	0	2	0	3